

SE REUNIRA EN ESPAÑA IMPORTANTE ASAMBLEA PATRIOTICA Se proyecta un vuelo de aeroplano de Roma a Buenos Aires

Estudiará la Asamblea de la Unión Patriótica graves problemas

Hendaya.—Vista la situación española a través de la frontera parece probable que algunas agrupaciones políticas españolas deponiendo momentáneamente sus convicciones, cooperen con la «Asamblea Nacional de la Unión Patriótica» a la gobernación del país.

Múltiples y gravísimos problemas serán sometidos a la consideración de ese cuerpo legislativo, «consejo de grandes» como en realidad será su conformación, por falta de atribuciones constitucionales. Una Junta Consultiva, una especie de Consejo del Consulado, formarán en él los «hombres nuevos» de la política española, inspirados unos por el conservatorismo maurista más

acérrimo y otros por las doctrinas socialistas de la Segunda Internacional, de Amsterdam, la «Gran Asamblea de la Unión Patriótica», no albergará las pasiones de los parlamentaristas ni las fobias de los grupos excesivamente radicales.

La contribución argentina al monumento a Cervantes

Madrid.—La Comisión Encargada de recaudar fondos con destino al Monumento a Cervantes, que se erigirá en Madrid, comunica que la República Argentina ha anunciado que contribuirá con \$35.000 a esa obra, cuyo costo sobrepasará, en total, del medio millón de dólares.

Los comisionados, según anuncian tienen el propósito de que el monumento a Cervantes sea un digno exponente de las glo-

rias de las naciones que hablen el castellano.

Otros países de América también contribuirán con sumas importantes al monumento cervantino.

En un dirigible tipo Norge volará Umberto Nobile hasta la Plata

Roma.—Entrevistado el general Umberto Nobile acerca de su proyectado vuelo Roma-Buenos Aires, ha dicho que se propone realizar dos nuevas expediciones polares, pero probablemente dará preferencia al vuelo a la capital del Plata por su importancia moral y patriótica, llevando el saludo de Mussolini a las grandes colonias italianas del Brasil y la Argentina.

El dirigible a utilizar será el tipo idéntico al del «Norge» aunque ligeramente alargado.

Conferenciaron cordialmente el Duce y el Embajador galo

Roma.—El Embajador francés Besnard ha tenido una larga y cordialísima conversación con el Jefe del Gobierno, Benito Mussolini, acerca de los últimos incidentes surgidos entre París y Roma en relación con las actividades de los elementos anti-fascistas refugiados en Francia y el frustrado atentado de que fué objeto el Doga.

Como consecuencia de la entrevista cesarán los ataques de la prensa italiana contra Francia y el gobierno francés, y dentro de los términos de su tradicional hospitalidad para con los extranjeros refugiados éste ejercerá la más estrecha vigilancia para evitar la formación de complots contra el gobierno italiano.

Tres mujeres muertas por un rayo

Campanario España.—En la tormenta que descargó días pasados en Valencia del Ventoso una chispa eléctrica mató a tres mujeres que se hallaban reunidas en una casa llamada Pozo de la Nieve. Se salvaron otras dos personas que se encontraban en la referida casa.

El Municipio costeó los funerales de las víctimas.

Pasarán a reserva los generales que no sean idoneos

Madrid.—Se ha publicado un decreto del Ministerio de Guerra por el cual y el objeto de seleccionar las capacidades para el mando el Gobierno podrá pasar a las reservas y los generales coroneles que no muestren dotes apropiadas para desempeñar puestos de mando.

EL DOLOR

El Dolor da a las almas energía, cuando un rayo de luz de lo divino, dice al hombre que es solo peregrino de este mundo en el áspero camino, en donde el buen Jesús también sufría.

El Dolor a las almas sacudiendo, al rico y miserable siempre iguala, pues, la adversidad al hombre señala el bien y la virtud, como antesala del Cielo que conquista aquí sufriendo...

Sin la prueba, dolor o sufrimiento, para el pobre mortal se ocultaría el valor de la vida y su alegría: la materia fugaz lo asfixiaría y la muerte sería cruel tormento.

El Dolor, para todos, en la vida, es bálsamo que cura y engrandece. ¿Quién es que en esta vida no padece? ¡Dichoso es quien a Dios siempre le ofrece! Pues, El con paz y amor cura la herida.

Fr. Z. de A. de M.

sugirió una nueva fórmula que sí beneficiará los intereses de Esparta.

Los Representantes Cortés y Padilla razonaron nuevamente sus respectivos votos sobre el proyecto. Expresó Cortés que en este negocio como en otros, siempre ha procedido con entera independencia.

En tercer debate el proyecto para la creación de la Escuela de Agricultura.

Cortés.—Manifestó que de los campos de ensayo, poco o nada se ha conseguido y que igual será el resultado de las granjas agrícolas si no ponemos al frente de esas granjas a personas bien preparadas, científicamente preparadas. Sugiere la idea de decretar la venta de los Campos de ensayos.

Leiva.—Combatió la moción del Sr. Fernández, aprobada ya por la Cámara, para que la Escuela se establezca en la Provincia de Alajuela. La Escuela de Agricultura debe establecerse en un lugar propicio y cree que el clima de Alajuela no es el más aparente para ello. Hizo moción para que el proyecto vuelva al estudio de la misma Comisión.

Fernández.—Expresó que la moción del Sr. Leiva era una manera capciosa de echar abajo la creación de la Escuela. El Sr. Leiva confunde los nombres: entiende por Alajuela el distrito central solamente. Eso se ha evitado, pues, mi moción tendió a que la escuela se fundara en cualquier lugar aparente de la Provincia. En la Provincia hay todos los climas. Si no podemos tener una escuela como la quiere el Sr. Cortés, podemos tener siquiera en forma rudimentaria la escuela que poco a poco irá progresando.

Leiva.—Mi intención no es capciosa. Conozco bien la Provincia de Alajuela, pero creo que nosotros no somos los más competentes para localizar la Escuela. Si los técnicos

asignan a Alajuela como sitio donde se funde la Escuela, perfectamente, estará de acuerdo.

Urbina.—Estamos equivocándonos a sabiendas. Con veinticinco mil colones ¿qué vamos a hacer? No habrá con esa suma ni para construir el edificio. La escuela debe establecerse donde lo crea conveniente el Ejecutivo y hago moción para que decretemos una erogación de cien mil colones.

Cortés.—Impugnó la moción del Diputado Leiva. Presentó la siguiente moción: «que se vendan los campos de agricultura que tiene el Estado para con el producto establecer la Escuela de agricultura.»

Leiva.—Insiste en que el proyecto vuelva a Comisión. Necesitamos Escuela. Somos todos agricultores empíricos, lo que no constituye ningún adelanto. Volviendo a Comisión este asunto, saldrá más meditado y más armonizado.

Ortiz J. Joaquín.—Apoya la moción.

La moción fué desecha

Fuó aprobada en tercer debate la creación de la Escuela de Agricultura.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

Aviso de Sport

Con motivo de la invitación hecha por el Club Fuerza y Luz de Panamá a la Liga de Base-Ball para efectuar una serie de juegos en la Zona, la Directiva de la Liga en su última sesión acordó hacer un llamamiento para comenzar las prácticas de estrenamiento en la Plaza Viquez el domingo a las 9 de la mañana y para lo cual ha nombrado como Manager al Sr. Alejandro Rueda y a don Raúl Rodríguez Fallas.

EL SECRETARIO

San José, Nov. 25 de 1926.

Mons. Castro regresó de Limón

El Excmo. Sr. Arzobispo visitó el puerto de Limón con motivo del regreso de Mons. Blessing, Vicario Apostólico de Limón.

Fuó acompañado de varios sacerdotes a saludar a Mons. Blessing, a quien se hizo una entusiasta recepción.

Ayer ya llegó Mons. Dr. Castro.

Fiesta de clausura en la Escuela de Paraíso

Señer Director del Correo Nacional.

San José.

Muy estimado señor:

Tengo especial placer de invitar a usted a la Fiesta de clausura de la escuela de esta villa que se verificará el domingo próximo a las 9 horas, bajo el siguiente programa:

1. Himno de la escuela.
2. Informe de la Dirección.
3. Canto. Canción del café.
4. Distribución de certificados de conclusión de estudios primarios.
5. Canto. La rosa blanca.
6. Distribución de premios a los niños que obtuvieron mejor promedio y a los que tengan mayor número de menciones honoríficas por haber leído obras recomendadas durante el curso.
7. Canto. Mi gatito.
8. Despedida por un niño de 6º grado.
9. Distribución de tarjetas a los niños que ganaron el curso.
10. Himno Nacional.

Su presencia nos honrará y se la agradecerá su atento servidor,

EUG. CORRALES,
Director de Escuelas.

Congreso Constitucional Sesión del 26 de Noviembre

Se aprobó en primer debate el proyecto de Ley para aumentar en quince mil colones el presupuesto vigente, para el pago de alquileres de casas y edificios que ocupa el Gobierno.

El Representante Valenciano aclaró explicaciones dadas en un diario de hoy, sobre ciertos abusos e irregularidades habidos en una de las Sesiones de Policía.

Se dió lectura a la contestación de

los ingenieros que hicieron valorización de la Planta Eléctrica de Esparta. Según la contestación de los técnicos el túnel en cuestión, no presta actualmente ningún servicio y que solo en defecto casual del nuevo túnel podría servir en lo futuro.

Al darse el segundo debate al proyecto de la compra de la Planta de Esparta, el diputado Baltodano, doliéndose de que el asunto pareciera ir pasando por la razón o la fuerza,

Tribuna Libre

Discurso del diputado don Aristides Baltodano pronunciado en la Cámara al discutirse el negocio de la Planta de Luz de los Aguilar con el Municipio de Esparta

Señores Diputados:

Es mi deseo referirme a este asunto con toda parsimonia y claridad. Pretendo dejar bien demostrado que impugno esta negociación porque estoy convencido de que es funesta para los intereses del país y para los particulares del Municipio de Esparta. El tribuno defensor de la contratación nos ha hecho el elogio de la Planta con tal desparpajo que de estar en lo cierto no cabría la menor duda de que los señores Aguilar, en un generoso arrebató se desahacen de una empresa magnífica por sus condiciones de excelencia y por sus pingües rendimientos, en beneficio de su pueblo natal, pero señores diputados, lástima y grande que no sea verdad tanta belleza, como voy a probarlo. Es notoria la actitud de los técnicos favorable al empresario y así vemos que en su informe los puntos sensibles son considerados con cierto disimulo. Al referirse a una parte del acueducto situado en ladera montañosa y que por lo tanto está sujeto a aterramientos, dicen ellos que eso sucederá mientras los cortes del terreno no lleguen a adquirir con el tiempo su talud natural. Debieron decir claramente, a mi juicio, que esa sección del acueducto impondrá al Municipio una pena semejante a la de Sísifo y no una inocente distracción como la de Penélope; ya que ellos mismos declaran que no puede taparse el acueducto por el coste primitivo que tal obra demanda. Nos dicen los técnicos en el mismo informe que la Planta puede dar servicio por veinticinco años, siempre que esté bien atendida y que se le hagan las reparaciones necesarias, pero al verificar los cálculos, nos dicen: «La empresa produce \$ 1,600.00 mensuales y suponiendo que durante los 47 años que faltan para expirar el contrato siguiera produciendo la misma cantidad &»; tal afirmación de los 47 años es falsa por que el contrato es por un término de 25 años, prorrogables si el servicio es eficiente, pero estamos bien sabidos

de que no lo es. Debe recordarse que para efectuar el contrato no hubo la previa licitación, resultando que don Manuel Aguilar, Presidente Municipal, contrataba con don Manuel Aguilar, empresario. En el contrato primitivo se abligaba al contratista a proveer fuerza motriz y luz por veinticinco años por un precio de \$ 400.00 mensuales; en 1924 sin compensación alguna para el Municipio y siendo Presidente de éste un hermano político del concesionario, se reforma el contrato elevando el precio por el alumbrado público de \$ 400.00 a \$ 1000.00; callando la obligación de suministrar fuerza motriz, cargando al Municipio el gasto de materiales, y dando chance para una prórroga de 25 años más. Nótese que con las reformas introducidas al contrato, se llegó al máximo de ventajas a favor del contratista y que con todo y eso la empresa le resulta un pésimo negocio que, siéndolo bueno o siquiera regular a buen seguro no se obstinaría por venderla. Mal negocio es la Planta de Esparta funcionando con normalidad; peor todavía por sus perennes intermitencias y llega el sumum del horror cuando se advierte que de un momento a otro ha de llegar la fuerza mayor de que con hábil disimulo nos hablan los técnicos.

Examinemos otros contratos similares de ciertos Municipios: el de San Ramón (3,500 hab.) paga por su alumbrado público \$ 341.00 al mes; Palmares \$ 169.00; Atenas (2,186 hab.) \$ 200.00; Grecia (2,700 hab.) \$ 255.00; Naranjo (3,000 hab.) \$ 155.00; Puriscal (3,000 hab.) \$ 100.00; Esparta (2,000 hab.) \$ 1,000.00.

Salta a la vista la exageración que paga Esparta por su deficiente alumbrado y con todo y esa exageración resulta ruinoso el negocio de la Planta y Y DE AHI EL PATRIOTICO AFAN DE SUS DUEÑOS Y DE LOS AMIGOS DE SUS DUEÑOS de endosárselo al Municipio y al Estado. Para exaltar la bondad del negocio que discutimos se ha traído a cuento

el Contrato Aguilar-Vargas Porras, y yo he de decir a ese respecto que tal contrato antes de acusar prosperidad para la Planta, pone más bien de manifiesto su estado de ruina. Veámoslo: Aguilar cede a Vargas Porras todos sus derechos para que éste pueda utilizar de las seis de la mañana a las cinco de la tarde el agua y el acueducto perteneciente a la Planta. También se obliga Aguilar a hacer respetar el contrato aun cuando venda la Planta. En compensación a estos funestos compromisos, que imponen una rigurosa servidumbre, recibe el señor Aguilar de Vargas Porras, Y SIEMPRE QUE NO HAYA INTERRUPCIONES, la ridícula suma de cien colones al mes.

La actitud del Ejecutivo al someternos este asunto en las actuales sesiones extraordinarias no resulta acorde con sus vetos, porque la aprobación de esta compra implica una erogación. Por otro lado este contrato no satisface ninguna necesidad pública apremiante a no ser que por tal se tenga la necesidad del contratista; con la compra o sin ella Esparta seguirá con su luz intermitente hasta tanto no termine con la Planta el caso fortuito de que nos hablan en su informe los ingenieros.

En un oficio del señor Aguilar al Municipio le asegura que la Planta le cuesta \$ 175,000.00; en cierta ocasión su hermano don Moisés informó que ella costaba... \$ 100,000.00; en Noviembre de 1923 el mismo don Moisés públicamente la estimó en \$ 70,000.00.

Dejemos de lado cifras y tomemos la valorización de los técnicos. Valor de la Planta \$ 88,725.50 Entrada mensual; incluyendo contrato con Vargas Porras 1,600.00 Tenemos: Interés sobre el capital al 1 % mensual \$ 887.25 Sueldo empleados sin meter peones necesarios, según Aguilar 605.00 Depreciación 2 1/2 % anual, según los peritos 184.85 \$ 1,677.10

El cuadro anterior nos demuestra claramente el estado de insolvencia de la empresa de luz de Esparta, advirtiendo que no hemos señalado el tanto por ciento que debe calcularse como amortización del capital ni tampoco la cuenta de imprevistos, necesari-

simas en este caso concreto; que además el 2 1/2 % anual de depreciación, tratándose de maquinarias viejas es sencillamente ridículo e inocente, no se explica tal cálculo hecho por los peritos ingenieros.

Se dice que una empresa es solvente, cuando satisface todos los gastos que demanda, más un minimum del 2 % anual para amortización del capital, un tanto por ciento de acuerdo con el linaje de la empresa, como depreciación, que en el caso concreto no podrá ser menos del 5 % anual y un minimum de un 12 % anual en concepto de intereses.

Así se calcula para empresas situadas en los centros, tales como San José, Cartago etc., pero en tratándose de empresas en otros lugares, el interés no debe bajar de 1 1/2 % mensual. También debe considerarse que no existan amenazas de un posible y completo fracaso, como sí existe con respecto a la Planta de Esparta en cuyo caso el negocio ni siquiera merecerá el estudio de ningún empresario de juicio.

Creo que quienes en este Congreso midan la contratación que discutimos con la vera del sano interés público, le negarán su aprobación, porque este negocio no es otra cosa que poner sobre espaldas del pueblo, del cual somos y debemos ser fieles representantes, la carga del fracaso ruinoso de un audaz empresario que quiere rehuir cómodamente, merced a los dineros públicos, las consecuencias de su desatino.

(Tomado del Diario Oficial N° 262 de 13 de Noviembre)

Adjudicación del alumbrado de las fiestas

Cuatro son las propuestas de iluminación para la Avenida de las Damas y el Templo de la Música durante las 4 noches de fiestas. Están ya las solicitudes y los planos en poder del Subcomité respectivo que los está estudiando para dar su informe el lunes

Hay dos propuestas de 400 colones, y otra de \$ 4 600 y la más cara de 6.000.

Los solicitantes cuentan con el servicio eléctrico del caso dado por las 2 compañías existentes.

El presupuesto del telégrafo tendrá que ser aumentado en unos diez mil colones

No obstante que el propio Estado promulgó la ley de accidentes del trabajo, ni al Ejecutivo ni al Legislativo, se les ocurrió poner una partida en el presupuesto para asegurar a los obreros de Obras Públicas, a los de Puentes y Caminos, a los marineros de las lanchas fiscales y al numeroso gremio de telegrafistas y guardas.

Por ahora nada se puede hacer, pues el actual presupuesto no tiene de donde tomar para asegurar la vida de los telegrafistas que se ve expuesta a los golpes eléctricos por las tormentas o por los cruces de líneas de alto potencial dentro de las ciudades.

También los guardas exponen su vida en los caminos lejanos componiendo las líneas, muchas veces sobre verdaderos abismos.

El asunto es grave por las grandes responsabilidades monetarias que le trae al Estado como pasa ahora con el guarda que falleció en Tarazú.

Por eso sería del caso que de una vez, ya que el Congreso está reunido, se presente un proyecto de ley para dotar al Presupuesto del Telégrafo de una partida para seguros.

Y el movimiento debiera partir del propio gremio de telegrafistas y guardas.

\$ 1.143.978,95 o. am.

Tal es el haber de la caja de Conversión del Banco Internacional que cada día se solidifica más.

Esa suma se cuadruplica en colones y sirve para la venta constante de giros sobre el exterior.

Artista vidriero español condecorado

París.—Ha sido nombrado Caballero de la Legión de Honor, por servicios prestados al arte decorativo moderno, el súbdito español don Bienvenido Sala, artista vidriero.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n°

El 074 Grano de Oro

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C° Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMANAQUE LINES - 1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

FIESTA DE LA MEDALLA MILAGROSA

(27 DE NOV.)

Hoy conmemora la Iglesia la aparición de la Inmaculada a Sor Catalina Labouré, religiosa francesa de la comunidad de San Vicente de Paul.

Dicha aparición tuvo lugar en el año 1830 cuando la Sma. Virgen suplica a su sierva diga al P. Aladel mande fundir una medalla con su Imagen rodeada de la siguiente inscripción: «Oh María concebida sin pecado, rogad por nos que recurrimos a vos».

Aquella orden divina se cumple fielmente, la medalla circula por todo Europa, los prodigios cunden, especialmente las conversiones de los corazones endurecidos. Y los milagros cada día dan fiel testimonio del poder de la Inmaculada por medio de su medalla milagrosa.

Esta revelación de la Inmaculada dió origen a una nueva festividad que la Iglesia llama «La fiesta de la Medalla Milagrosa».

Mas, luego se vuelve a aparecer la Sma. Virgen a Sor Catalina y le dice que diga al P. Aladel funde una cofradía de «Hijas de María». La nueva cofradía se establece a la sombra de las Hermanas de la Caridad teniendo por distintivo, una cinta celeste con la Medalla Milagrosa quedando entrelazadas así las dos disposiciones de la Sma. Virgen, es decir, la Congregación de Hijas de María y la fundación de la Medalla Milagrosa.

Desde entonces en to-

das partes del mundo donde haya Hermanas de la Caridad allí se funda enseñada esta benemérita asociación.

En el Hospicio de Huérfanos de la Capital tenemos una que es a no dudarlo la asociación que cuenta con mejores elementos de la sociedad, de la clase obrera y de los campos.

Hijas de María de la medalla milagrosa son por lo general jóvenes de buenas intenciones, allí no se permite lucir vanidades ni modas indecorosas. La Superiora que es todo una francesa de buena cepa, con su carácter franco y desidido las combate a todo trance.

El orden, la disciplina, el silencio se imponen en los días de retiro mensual... la oración brota de labios reverentes como la flor más hermosa que se le obsequia a la Inmaculada.

Tenía que ser así... la medalla milagrosa se ha dado a conocer... obrando en la mujer de estos tiempos llamada a ser frívola y superficial, un cambio enteramente opuesto.

Mucho bien debe la Patria a esta asociación que desde hace 25 años viene siendo un semillero de hermanas de la caridad, monjas de diferentes órdenes, madres de familia ejemplares y señoritas que en medio del mundo se dedican con ardor apostólico

a trabajar en varias actividades católico-sociales.

Este año por ausencia de su Director no habrá la festividad acostumbrada en el Hospicio de Huérfanos el día de hoy; pero una de las asociadas se ha acercado a suplicarme avise a todas las personas amantes de la «Medalla Milagrosa» que hoy en la Soledad a la 6 1/2 habrá una misa solemne y a continuación se repartirán medallas.

Conste pues que cumplo con el deseo de la organizadora de dicha fiesta Sta. Juanita Carvajal.

¡Ojalá que la Virgen de la medalla milagrosa nos conceda a todos en el día de hoy muchos milagros; pero muchos, especialmente el estupendo milagro de poder mover corazones....!

ROSA QUIROS P.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

POSTUM

(CAFE HOMEOPATICO)

POST TOASTIES

CORN FLAKES

Post Brand

ACABA DE RECIBIR

«EL AGUILA DE ORO»

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Santorial

Sábado 27.— Santos Facundo, Primitivo, mártires, y Virgilio de Salzburgo, obispo.

SANTOS FACUNDO Y PRIMITIVO, MRS.

Créese que estos Santos fueron de la ciudad de León, e hijos de San Marcelo Centurión, ilustre mártir de Jesucristo. Siendo gobernador de Galicia un hombre cruelísimo llamado Atico, fueron presos Facundo y Primitivo por haberse negado a sacrificar a los ídolos, resolviendo quitarles la vida con los más atroces tormentos. Al efecto los mandó arrojar en un horno de fuego; y, como no les ofendiese, les dió una bebida ponzoñosa, que tampoco produjo efecto. Entonces el tirano mandó rociarles con aceite hirviendo, quemarles con hachas los costados, introducir cal viva, hiel y vinagre en su boca, y sacarles los ojos. Como los santos hermanos no cesasen de alabar al Señor en medio de tan horribles tormentos, los hizo degollar Atico el día 27 de Noviembre del año 304. Sus sagrados cuerpos fueron sepultados por los cristianos en el mismo lugar donde fueron martirizados junto al río Osa, y allí se edificó en su honor el célebre monasterio benedictino de Sahagún, sepulcro de tantos reyes y prelados.

Suscríbase a este diario

Notas de Turrialba

—Esta localidad ha progresado mucho. Ya tiene su periódico en el que publica los sucesos del lugar.

—Como natural consecuencia de su progreso y florecimiento, los alquileres de las casas han subido un tanto.

—Se nota mucho movimiento comercial. En los pequeños talleres de sastrería se trabaja diariamente, lo que indica que hay consumo de vestidos.

—Con motivo de la orden del arreglo de las carnicerías, están todas muy limpias y en las mismas condiciones de higiene que las de San José.

Corresponsal

26 de noviembre 1929

En la ciudad de Sto Domingo hubo una gran fiesta a la Sta Teresita

La devoción por la santa del siglo, la admirable Teresita de Jesús, se extiende cada día más por todo el país, pues todos los costarricenses la glorifican.

Ahora fué la cristiana ciudad de Sto Domingo la que le dedicó una gran fiesta que fué la nota de todo el cantón.

Una bella estatua luce ya en la Basílica y allí se le tributa constante devoción.

Con tal motivo el presbítero Sr. Mendoza organizó una gran ceremonia.

Hubo discurso a cargo de don Eladio Prado y del Dr. don Mariano Figueres.

Mucho celebramos la nueva adquisición hecha en Sto Domingo, gracias a la iniciativa del Sr. Cura.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Fijase en nuestra exhibición

Para todo gusto

toda edad

y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

DOLOR DE CABEZA AGOTAMIENTO RESFRIADOS

JAQUECA NEURALGIA GOTA

Reumatismo

Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE CON CAFEINA VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas

GEHE & C. A. G.

DRESDEN, ALEMANIA

Esparta de Duelo

El domingo 21 de Noviembre despues de haber recibido los auxilios espirituales entregó su alma al señor la señora doña Josefa P. de Mora esposa de don Marcelino Mora.

Al consignar esta nota pedimos resignación para sus hijos y su afidísimo esposo.

Presentamos nuestro profundo pesar a su esposo don Marcelino Mora, a sus hijos Ricardo, Leonor, Juana, Consuelo casada con don Rafael Castillo, residente en P. ntarenas, Argentina, casada con don Alberto Bogantes, a su hermana doña Candelaria Brenes casada con don Otoniel Rojas residentes en Guadalupe, don Jorge Rojas B y Señora, residentes en San José y demás familia doliente.

Cronista

De San Vicente

Se encuentra el Gran Circo Moderno que trae buen repertorio de artistas y animales amaestrados.

Un parque de diversiones en inglés

Sencillamente un parque de diversiones es lo que se va a instalar en la Plaza González Víquez, diversión que se ha bautizado en inglés, no obstante estar interesados en ella dos españoles.

Setenta toneladas de aparatos nuevos se desembarcaron en Limón.

El atractivo será grande y se cobrará por el uso de cada aparato.

Suscríbase a este diario

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Sigue el temporal sin mayores daños

De este al oeste del país hay un recio temporal pero sobre todo en la región Atlántica.

Ayer parecía despejado el tiempo, pero por la tarde recrudesció.

Por dicha ambos ferrocarriles se encuentran hábiles para el servicio.

Solo en la región del Sarapiquí los postas no han podido trasportar la correspondencia, pues los rios no van paso.

Precios del mercado

Uvas @ 35 barril. Manteca @ 30,50 la lata. Frijoles negros @ 95 la fanega. Azúcar @ 22 quintal. Tomates a @ 1. libra. Papas 0.60 y 0.70 el cuartillo. Arroz 25 y 28 colones quintal. Café en grano @ 78 de 2ª y 65 de 3ª clase. Cebollas @ 60 el quintal de California. Almidón entre 14 y 19 colones, según clase. Hierro para techo @ 25 y 26.50 las 8 láminas. Cemento @ 15,75 barril. Carne de res 0.45 el hueso, 0.80 la posta y 0.90 el lomo.

Concurso atlético escolar

Hemos sido finamente invitados por la Inspector de Educación Física para presenciar el domingo el gran certamen atlético que se hará en la escuela Mauro Fernández que con tanto acierto dirige la Sta. Anita Tristán.

Ese acto empezará a las 9 de la mañana y para los vencedores el Banquero Don Jaime Bennett obsequió una valioso copa de plata.

En \$250.000 se remató el J. R. Mora

El opulento comerciante español don José Raventós compró ayer a las 2 de la tarde el viejo Cuartel Principal donde tantas tiranías se entronizaron y que pasó luego a ser escuela.

Mediante un cheque de 27 000 colones equivalente al 10% se pudo hacer postura.

El edificio será desmantelado muy pronto para construir un teatro contra fuego.

Le corren malos vientos al impuesto de ruedo

El Comité de Fieetas ha acordado que para los festegos los camiones paguen 50 colones extra, los autos de 7 pasajeros @20- los de 5 @15 y los motocicletos @2.

Todo eso para contribuir a los gastos de esport.

Para la ley de tráfico dicen que los impuestos extraordinarios son prohibidos y posiblemente se retirará la proposición en estudio.

Si eso sucediera las rentas del Comité se verían muy disminuidas.

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.

"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. "El Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre."



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura al ensuciarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador de lo contrario lo devolverá su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.



Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHCON

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Noviembre de 1926.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófina, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| | |
|----------------|-----------|
| New York..... | 400 1/2 % |
| Londres..... | 388 1/2 — |
| Paris..... | 72 — |
| España..... | 395 — |
| Italia..... | 85 — |
| Sulza..... | 387 — |
| Bélgica..... | 282 — |
| Berlin..... | 401 — 1/2 |
| Amsterdam..... | 400 1/2 — |

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y role que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribula 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA